Chilenischer Kongress beschließt Verbot von Produkten aus illegalen israelischen Siedlungen

bdsmovement.net



Mitglieder des chilenischen Nationalkongresses Quelle: BNC

Der chilenische Nationalkongress stimmte mit überwältigender Mehrheit für ein Verbot von Produkten aus illegalen israelischen Siedlungen, die auf gestohlenem palästinensischem Land errichtet wurden.

29. November 2018: Mit überwältigender Mehrheit verabschiedete der chilenische Nationalkongress eine Resolution, in der die Regierung aufgefordert wurde, "die Einfuhr von Produkten zu verbieten, die von israelischen Kolonien im besetzten palästinensischen Gebiet hergestellt und stammen". Die Resolution wurde mit 99 Ja-Stimmen und nur 7 Nein-Stimmen verabschiedet.

Die Resolution wurde im Rahmen des Internationalen Tages der Solidarität mit dem palästinensischen Volk diskutiert. In dem Text heißt es: "Seit 1947 gibt es eine dauerhafte Vertreibung der Palästinenser und Verlust ihres Territoriums, was die uneingeschränkte Ausübung des Rechts auf nationale Souveränität des palästinensischen Volkes unmöglich gemacht hat".

Mahmoud Nawajaa vom palästinensischen BDS-Nationalkomitee (BNC) begrüßte die Entscheidung:

Wir freuen uns, dass der chilenische Kongress den Internationalen Tag der Solidarität mit dem palästinensischen Volk mit konkreten Maßnahmen der Solidarität und der Achtung des internationalen Rechts begangen hat. Wir fordern die chilenische Regierung dazu auf, die Resolution des Kongresses zu respektieren und dafür zu sorgen, dass keine Produkte aus illegalen israelischen Siedlungen ins Land gelassen werden. Die ganze israelische Wirtschaft profitiert von der illegalen Apartheid-, Kolonisations- und Besatzungspolitik. Es ist an der Zeit, dass alle Länder Lateinamerikas und der ganzen Welt ihre Mitwirkung an den israelischen Verletzungen des internationalen Rechts beenden. Das Verbot der Einfuhr von Produkten aus illegalen israelischen Siedlungen, die auf gestohlenem palästinensischem Land gebaut wurden, reicht dabei kaum aus. Um seinen moralischen und rechtlichen Verpflich-tungen nachzukommen, sollte Chile auch ein sofortiges militärisches Embargo gegen Israel umsetzen.

Die BDS-Bewegung ist in Chile kontinuierlich gewachsen. Als erste lateinamerikanische Stadt hat sich die chilenische Stadt Valdivia Anfang des Jahres zur "Zone frei von israelischer Apartheid" (AFZ) erklärt. Im vergangenen Jahr beschlossen die Studenten der Medizinischen Fakultät der Universität Chile, die institutionellen Beziehungen zu israelischen Universitäten zu beenden, nachdem Studenten der Sozial- und Rechtswissenschaften ähnliche Entscheidungen getroffen hatten.

Das Palestinian BDS National Committee (BNC) ist die größte Koalition der palästinensischen Zivilgesellschaft. Sie führt und unterstützt die globale Bewegung für Boykott, Desinvestition und Sanktionen, zur Durchsetzung der palästinensischen Rechte.

Übersetzung: M. Kunkel, Pako – palaestinakomitee-stuttgart.de

Quelle: bdsmovement.net/news/chilean-congress-votes-ban-products-illegal-israeli-settlements